

---

# PROCES VERBAL DE L'ASSEMBLEE GENERALE DE L'EXCERCICE 2014

---

---

## TENUE LE 07 MARS 2015

---

Après avoir constaté que le quorum est atteint (75 participants et pouvoirs) et que l'assemblée générale est valablement représentée, Samuel ROZENBERG, Président de l'USF Bridge, déclare ouverts les travaux de l'Assemblée générale à 10h.

Le Président commence par rendre hommage par une minute de silence aux adhérents disparus cette année. Nous pensons en particulier à Mme LE TELLIER, MM FOURN et ZAGUEDOUN.

Puis le président donne lecture d'un message de Claire MALTI en remerciement des témoignages de condoléances et de sympathie que l'ensemble des membres lui ont adressés comme suite au décès brutal de son époux. Une forte émotion se ressent alors dans l'assemblée.

### **Le Président donne lecture du rapport moral :**

Le déclin du club se poursuit :

- nombre d'adhérents : 129 (169 l'an passé)
- nombre de licenciés : 108 (145 l'an passé)
- dont création de licences : 6 (9 l'an passé)
- en nombre d'élèves : 14 (38 l'an passé)
- Fréquentation des tournois 4935 (6710 l'an passé)

Il n'y a pas eu de formation d'arbitre ni de moniteur de proposé par le comité. Une formation de maître-assistante a été proposée à une adhérente. Cette année nous comptons proposer deux adhérents au stage d'arbitrage de club.

Une entrevue a eu lieu avec Mr le Maire en présence des responsables des autres sections pour évoquer l'avenir de l'utilisation de la salle.

La décision a été prise par les sections présentes de ranger de nouveau le mobilier car le nettoyage de la salle sera suivi de plus près que dans le passé par les services la mairie. A cet effet il est prévu de ranger le mobilier au centre et alternativement de chaque côté afin d'avoir un meilleur résultat.

L'assemblée générale ayant décidé l'an passé de ne pas remplacer les chaises, l'aide de tous est la bienvenue pour les rangements de fin de tournoi. Il est demandé que chaque quadrette à une table range, en fonction de ses moyens les biddings, le tapis, la table et les 4 chaises.

Avant de présenter le rapport financier et le rapport d'activité, le président tiens à remercier le bureau tout entier dont le dévouement a été l'élément essentiel du succès de la section, y compris dans ses tâches de coordination auprès de l'association USF, auprès de la Mairie via son service des Sports OMS, ainsi qu'auprès de la Fédération via le Comité de la Vallée de la Marne.

A noter que le projet de déménagement du Comité a été un succès le 1<sup>er</sup> WE. D'Avril 2013. Le renouvellement en octobre 2014 de l'équipe en charge du comité a permis d'en écarter les membres les plus controversés : la nouvelle équipe, débarrassé du passif matériel et humain, semble dynamique (nouveaux projets et infos sur le site internet) et démocratique (partage avec les présidents de club des décisions à prendre au niveau fédéral).

*Le rapport moral est approuvé à l'unanimité.*

### **Le Président donne lecture du rapport d'activité :**

Les activités ont été nombreuses en 2014 :

#### 1. Tournois :

- a. Tournois chaque lundi et jeudi avec maintien du joker
- b. Tournoi ou parties libre suivant la fréquentation les mardis soirs (cela concerne principalement les actifs qui ne peuvent venir en journée).
- c. tournoi des écoles, deux fois par an
- d. tournoi des élèves, un mardi après-midi par mois, partie libre animée les trois autres.
- e. tournois festifs le premier samedi de chaque mois en saison.

#### 2. Enseignement :

Les cours ont perdus beaucoup d'élèves, principalement du fait du départ de Claire MALTI. La question se pose de leur maintien l'an prochain.

#### 3. Week-end à AMIENS

Début mai, tournoi, visite de la ville et des hortillonnages.

#### 4. Voyage en CRETE

A mi-mai d'une semaine, de l'ordre de 50 participants, voyage apprécié par les membres qui remercient Jean-Pierre pour ses constantes qualités d'organisation et d'animation.

5. Marathon du bridge

Organisé en juin, de 9 heures à minuit, il a suscité un regain d'intérêt pour nos adhérents (en particulier pour le buffet chaud du midi !).

6. Téléthon

Nous y avons participé en décembre, dons recueillis : plus de 400€.

7. Activité du Bureau

Durant l'année écoulée, le bureau s'est réuni régulièrement, et a également participé à des réunions de comité et plusieurs réunions de l'USF

Nous sommes toujours à la recherche d'un comptable bénévole.

8. Voyage 2015

Le projet de séjour bridge en Andalousie a été lancé et devrait réunir plus d'une quarantaine de participants.

Agnès Verdier y donnera une heure de cours le matin.

*Le rapport d'activité est approuvé à l'unanimité.*

**Le Président et Jean-Pierre Fèvre présentent le rapport pédagogique :**

Samuel Rozenberg rapporte les faits suivants :

Il y a eu cette année peu d'élèves avec des niveaux disparates. Chez les deux enseignants, des regroupements ont eu lieu. Il reste actuellement 3 élèves réguliers (sur 5 inscrits) dans le cours « compétition », et 6 élèves réguliers (sur 12 inscrits) dans le cours « SEF ». Christian Cloarec a maintenu les donnes commentées du deuxième Trophée du Voyage le troisième samedi en matinée.

Les cours pourraient ne pas se poursuivre l'an prochain car il est à craindre qu'il y ait trop peu d'élèves. Une hypothèse proposée par le bureau serait d'en aligner le coût sur les tarifs du CCAS de la mairie d'autant plus que Christian Cloarec (enseignant du CCAS) pourrait être absent un ou deux mois du fait de ses activités professionnelles. Cela donnerait à ces élèves la possibilité de continuer à suivre des cours.

Agnès Verdier étant retenue par une compétition s'excuse de ne pas être présente. Elle a remis son rapport d'activité à Jean-Pierre Fèvre pour qu'il le porte à la connaissance de l'assemblée.

Les principaux points à en retenir en supplément de ceux évoqués par ailleurs sont :

1) - Tournoi court du lundi soir : elle propose de le rétablir pour des joueurs au maximum 3ème série K (elle est prête à en assurer l'arbitrage sauf compétition).

2/ - Enseignement : maintien l'école de bridge, avec les niveaux actuels de compétition (nouveaux thèmes), plus SEF1 et SEF2, respectivement 3<sup>ème</sup> et 4<sup>ème</sup> année des cours.

Ces deux premiers points seront examinés à la rentrée prochaine suivant le nombre d'élèves qui s'inscriront.

3/ - Création du poste de vice-président auquel elle pourrait être candidate.

Ce troisième point a été refusé à l'unanimité lors du bureau du 26 mai 2014. Toutefois le Président soumet au vote de l'assemblée la création du poste de vice-président. Cette proposition est refusée à l'unanimité.

L'assemblée demande au bureau d'étudier des formes de publicité pour le club afin d'attirer des élèves et des joueurs : articles de journaux, plaquette à la Maison des Associations. Le bureau sollicite que des membres en plus du bureau s'associent à ces actions tant au niveau des idées que de leur mise en application.

## **Projet Educatif**

Dans le cadre du déploiement dans les clubs de la convention entre le Ministère de l'Education Nationale et la Fédération Française de Bridge Annie DECHICO anime, sous l'égide du comité de la Vallée de la Marne, la création de sections Junior avec les écoles à proximité. Le Directeur de l'école Jules FERRY sera contacté en premier.

### **Le Président donne lecture du rapport financier :**

Les comptes de la section de bridge sont à mettre en perspective : si le chiffre d'affaires semble élevé : 73 500 €, c'est dû au fait que les voyages organisés pour les adhérents sont inclus.

Cela représente cette année 47 700€ on peut donc considérer plutôt un chiffre d'affaires de 25 800€.

De plus, les chiffres concernant les manifestations sont faussés : 10 992€ ont été dépensés en décembre 2013 pour le séjour en crête qui a été réglé par les participants en 2014 : il faut rapprocher (36 961€ + 10 992€) = 47 953€ de 47 705,50€.

Comme il restait en trésorerie en fin d'année 16 760€ (et en tenant compte du débours en avance de 10 992€ déjà évoqué) on peut considérer la situation de la section comme pérenne.

Les grandes masses sont équilibrées :

- Licences et cotisations (perçues et reversées) 4 527€/ 4 664€
- Droits de tables : perçus 6 707€ + reversés 5 998 €

- Ecole : inscriptions 1 120 € + droits élèves 850 € charges enseignant 5 634 € (dernière année)
- Adhésions : 3 780 €.
- 

Ceci pour couvrir les dépenses principales :

- Les consommations 3 000€ (la buvette étant équilibrée 700 € / 500 €)
- La représentation aux interclubs et finales 3 725 €
- Les frais de déplacements lors des ligues 800 € (en baisse !)
- Les fournitures 510 €
- Téléphone, internet et timbres 1 064 €
- Formation 28 750 €

En bref, l'exercice 2014 a été déficitaire de 700€ si on tient compte du débours du voyage en Crète.

Le président précise que le volant de trésorerie constaté est régulièrement de 10 000€ au 30 juin et 31 décembre.

C'est pourquoi, face à la baisse de fréquentation, nous pensons pouvoir reconduire les tarifs déjà augmentés de l'an passé bien que la licence devrait augmenter de 3€ sur deux ans.

Voici les parts respectives pour les droits de table

Tournoi	Tarif (paire)	Part Fédérale	Part Organisateur	Part Club
Régularité	5€	0.9€		4.1€
Elève	5€			5.0€
Trophée du voyage	10€	0.9€	7.9€	1.2€

Le budget prévisionnel est reconduit à l'identique avec une perspective de dix adhérents en moins

*Le compte de résultats de l'exercice 2014 est présenté dans sa version analytique. Il n'est pas soumis au vote compte tenu des évolutions qu'il subira en fonction de l'exposé ci-dessus.*

### **Election du bureau :**

Le bureau se compose de :

Samuel ROZENBERG (sortant), Jacqueline BITTON (démissionnaire), Martine CAYOL, Christian CLOAREC (sortant), Dominique COSSON, Brigitte DUMINY (sortant), Jean-Pierre FEVRE, Daniel POISSON-GIRARD, Agnès VERDIER.

Il est proposé de reconduire pour trois ans les membres sortants.

Par ailleurs sont candidats Mesdames Claudine BABIN au poste de trésorière, Marie-Claire PONTUS et M. Marcel GAUVAIN aux postes d'arbitre de club.

*Le bureau actuel et les candidats sont élus à l'unanimité.*

### **Délégation au bureau pour représenter les adhérents à l'AG et toute réunion de l'USF**

*L'assemblée vote cette délégation à l'unanimité.*

### **Intervention de M. Jean-François POISSON représentant l'USF**

M. J-F POISSON apprécie tout particulièrement qu'une personne ait acceptée de tenir la comptabilité pour décharger le Président et être conforme aux statuts et réglementation des associations.

Pour gérer le voyage annuel il recommande d'utiliser la procédure usuelle du compte t'attente, ce qui évite de gonfler artificiellement le budget.

Il note par ailleurs la bonne ambiance au sein de l'association USF-BRIDGE et remercie l'assemblée pour son accueil.

### **Questions diverses :**

- Pas d'organisation d'un week end/tournoi en province en 2015, Laval étant estimée trop loin par beaucoup de membres, peut-être LE TOUQUET l'année prochaine.
- Le volontariat des joueurs doit se manifester plus fréquemment pour être joker.
- Jouer en équipe de 4 joueurs : du fait que les matches par 4 rapportent le plus de points en compétitions fédérales et que l'on n'y joue jamais en club Daniel propose d'y jouer 3 ou 4 fois dans l'année. Cela provoquerait un brassage des membres et initieraient en particulier les joueurs de promotion qui n'y ont jamais été confronté. Afin de lisser les niveaux des équipes il est retenu qu'une équipe de 4 joueurs sera composé de 2 paires de séries différentes. A titre d'essai Daniel est chargé de l'organisation du premier match par 4.

**A 12h, l'ordre du jour étant épuisé, le Président clôt l'Assemblée Générale 2015.**